



"Caminamos a una crisis global como no habíamos visto"

Inflación dejará a 400 millones en hambruna

• Por Berenice Luna

berenice.contreras@razon.com.mx

Las presiones inflacionarias a nivel mundial generarán que se llegue a una crisis global que no se había observado, con más de 400 millones de personas en el mundo en peligro de caer en condiciones de hambruna, advirtió María Fernanda Garza, presidenta de la International Chamber of Commerce (ICC).

"El problema que vemos es que están en riesgo 400 millones de personas en el mundo de caer en condiciones de hambruna. El Banco Mundial estima que por cada punto porcentual que el alimento sube, 10 millones de personas en el mundo caen en pobreza extrema", sostuvo la primera mexicana en presidir el organismo internacional.

En conferencia, sostuvo que la manera de contrarrestar los efectos del llamado "impuesto de los pobres" es mantener los mercados globales abiertos y las cadenas productivas de alimento operando, pues así se pueden eliminar los altos precios.

"Las cadenas de valor globales han ayudado a mantener a la inflación bajo control durante las últimas décadas, porque cuando se organiza la producción de una manera estructurada ganamos eficiencia y eso mete un freno a la inflación", sostuvo.

Por ello, afirmó que las mejores medidas que pueden tomar los Gobiernos para enfrentar los altos precios al consumidor es abrirse más al comercio.

Señaló que la pandemia de Covid-19, la guerra entre Rusia y Ucrania y más recientemente, el incremento de la transportación vía marítima hasta siete veces más que hace tres años, han sido los fenómenos que han incidido más fuertemente en el rompimiento de las cadenas de valor y han afectado principalmente a las pequeñas y medianas empresas.

Recordó que desde 2021 existía un problema con los

LA INTERNATIONAL Chamber of Commerce advierte que sin restablecer cadenas productivas no se frenarán precios; guerra aumentó las presiones, señala la nueva presidenta



7.65%

Es la inflación en México hasta el quinto mes del año

MARÍA Fernanda Garza, la primera mujer en presidir la International Chamber of Commerce (ICC), en conferencia, ayer.

alimentos por las sequías y ahora también por los confinamientos debido al Covid-19, tanto que la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) informó que en 2021 ya habían subido los precios de los alimentos en 20 por ciento; sin embargo, la guerra de Rusia en Ucrania ha presionado más a las cadenas de valor y ha generado que los precios se hayan incrementado aún más.

Detalló que la guerra ha afectado al mundo porque los países en conflicto son importantes jugadores en los mercados de granos y energía, al proveer 24 por ciento del trigo y 73 por ciento del aceite de semillas de girasol en 2020.

Garza hizo un llamado a restablecer las cadenas de valor globales, pues son las únicas que han ayudado a mantener baja la inflación por décadas.

El presidente de la ICC Mé-

xico, Claus von Wobeser expresó el organismo jugará un rol fundamental para reorganizar el comercio a nivel mundial, donde "pronto el papel ya no va a ser necesario, sino realizar un comercio realmente digital, generando nuevos procesos legislativos en los países para hacer un intercambio más ágil, sin necesidad el envío de un conocimiento de embarque por alguna empresa de mensajería de un país a otro, para que se pueda procesar una importación o exportación a través de una aduana, es decir, que toda la documentación sea de forma electrónica".

Refirió que en México están en pláticas con la Secretaría de Hacienda para impulsar el comercio electrónico y la digitalización, porque ayuda a evitar la corrupción. Cuando las cosas se dan sin papeles, es mucho más transparente el proceso y se quiere una implementación digital, y por la pandemia hubo un avance de 15 o 20 años en el tema del comercio electrónico.

EL DATO

LA SEMANA PASADA la OCDE alertó por primera vez sobre la amenaza de una grave crisis alimentaria y duplicó su estimado para la inflación mundial, de 4.4 a casi 9.0%.